Lettre d'information de l'ADGCF





Edition du 07/11/2012 - Numéro 3

» Téléchargez ce numéro

EDITO

L'Assemblée Générale de l'ADGCF, qui s'est déroulée à Biarritz le 3 octobre dernier dans le cadre de la Convention nationale de l'intercommununalité, a permis de définir collectivement de nouvelles orientations stratégiques pour notre association, en phase avec le contexte « réformiste » que nous traversons.

Elaboration d'un plan de communication déclinant les réflexions capitalisées dans notre projet de *Manifeste*, dynamisation de nos délégations régionales, consolidation de nos liens avec l'AdCF, développement des collaborations avec les associations de professionnels des territoires, construction d'un corpus de connaissances sur le management des politiques inter-territoriales... Dans un environnement sans doute moins « amical » à l'égard des



collectivités locales, l'ADGCF doit en effet se donner les moyens de rester le point de ralliement des directeurs généraux modernistes.

C'est pourquoi l'association poursuit sa mutation, renforçant sa capacité à se poser en force de proposition à partir de l'expertise et de la connaissance de la réalité du terrain de ses membres.

Pascal FORTOUL Président de l'ADGCF

VIE DE L'ASSOCIATION



Assemblée Générale de l'ADGCF

Réunissant plus de 200 adhérents, l'Assemblée Générale de l'ADGCF du 3 octobre dernier a permis de dresser le bilan de l'année écoulée et de tracer de nouvelles perspectives pour le développement de l'association alors que se profile une nouvelle étape dans le processus de Décentralisation.

Lire le compte-rendu de l'Assemblée Générale

Rencontres & séminaires

Pierre Lory-Forêt, vice-président de l'ADGCF délégué au développement économique, DGS de la communauté d'agglomération de Vitré, participait, le 25 octobre dernier à la commission « développement économique » de l'AdCF dédiée au volet économique du nouvel acte de Décentralisation. Dans le cadre d'un échange avec les représentants de l'AdCF et de l'Association des Régions de France (ARF), il a notamment exposé les résultats de « l'enquête flash » menée via la plateforme web auprès des membres de l'ADGCF et qui portait sur le bilan des coopérations entre les communautés et les Conseils régionaux en matière de développement économique et sur les méthodes et champs de coopération susceptibles d'être adoptés dans le cadre de la future loi.

Lire le compte-rendu de la commission

Martine Poirot, présidente déléguée de l'ADGCF, DGS de la communauté de communes du bassin de Pompey, réprésentait l'ADGCF lors d'un colloque organisé par ETD (Entreprises Territoires et Développement) et consacré à l'ingénierie territoriale et qui a réuni, à Paris, plus de 300 personnes. Interrogée sur la nécessité d'une meilleure coordination des ressources d'ingénierie sur les territoires, Martine Poirot a rappelé que « face à la complexification des politiques publiques, aux nouvelles exigences normatives et législatives, le besoin d'expertise et de compétences nouvelles n'a jamais été aussi élevé », ajoutant qu'il était de fait « impératif d'aborder la question de l'ingénierie territoriale de manière transversale et coordonnée ». Enfin, la présidente déléguée de l'ADGCF a souligné combien « les processus de mutualisation contribuaient à apporter de l'expertise au bloc local et à repenser l'organisation de l'ingénierie du territoire ».

En savoir plus : www.projetdeterritoire.com

INTERVIEW



"Les territoires au profil productivo-résidentiel seront, comme ils l'ont été par le passé, les grands gagnants en matière de développement."

Analyste territorial, **Olivier Portier** explore les dynamiques de développement socioéconomiques des territoires et les logiques de redistribution des richesses qui les sous-tendent.

Lire la suite...

PORTRAIT

"Faire vivre le projet communautaire"



DGS de la ville et de la communauté d'agglomération de Quimper (90 000 habitants), **Béatrice Mérand** expérimente au quotidien un modèle institutionnel « hybride », à mi-chemin entre espace de projet et espace de gestion administrative.

Lire la suite...

SUR VOTRE AGENDA

• Prochains Bureaux de l'ADGCF

21 novembre 2012 et 10 janvier 2013 Contact : marie-agnes.ducrot@adgcf.fr

Fracture numérique, un enjeu intercommunal

6 décembre 2012

Un atelier co-organisé par l'ADGCF et l'AdCF, dans le cadre des Entretiens Territoriaux de Strasbourg : Développement territorial : éco-défis et cyber enjeux.

En savoir plus

• Usages et gouvernance de l'eau, place des communautés dans la gestion du grand cycle de l'eau ?

Maison de l'Amérique Latine, 5 décembre 2012, Paris En savoir plus...

• Urbanisme et intercommunalité : changement d'échelle pour un urbanisme durable ?

L'AdCF engage un cycle de rencontres en régions sur le thème du PLU intercommunal :

- Communauté de communes de Matour et sa région (Bourgogne), Dompierres-Les-Ormes, le vendredi 7 décembre de 9h30 à 13h
- Communauté de communes Coeur Côte Fleurie (Basse-Normandie), Deauville, le mardi 18 décembre de 9h30 à 13h

En savoir plus : f.boucher@adcf.asso.fr

VIE EN RÉGIONS

• Délégation Alsace

Le 16 novembre 2012 à Fessenheim : la mise en oeuvre des schémas de mutualisation Contact : hheitz@ccpaysdethann.fr

• Délégation Bretagne

Le 27 novembre 2012, à Locminé, en partenariat avec KPMG : la mutualisation des services. Contact :

jacques.bouyat@cocopaq.com

• Délégations Bretagne - Pays de Loire

Le 4 décembre 2012 à Laval en partenariat avec l'INSET d'Angers : les enjeux du numérique pour les territoires intercommunaux

Téléchargez le programme

Contacts:

dominique.garnier@cceg.fr jacques.bouyat@cocopaq.com

• Délégations Bourgogne / Franche Comte

Le 14 décembre 2012 à la Comédie du Vin à Beaune en partenariat avec Véolia Environnement et le SNDGCT : journée-formation sur les politiques environnementales communautaires Contacts :

mathieu.chartron@grand-dole.fr g.pauchard@camval.com

• Délégation Languedoc-Roussillon

Le 20 novembre 2012 à Montpellier : journéeformation inter-associations en partenariat avec l'INSET de Montpellier et l'Association des Ingénieurs Territoriaux de France, sur l'acte III de la décentralisation

jean-paul.vogel@cnfpt.fr herve.boulle@laterredargence.fr

• Délégation Lorraine

Contacts:

Le 6 décembre 2012 à Villers-les-Nancy : colloque en partenariat avec le Centre de Gestion 54 : la lutte contre l'absentéisme - présentation d'actions et d'outils de management

1^{er} semestre 2013, à Vittel : journée-formation en partenariat avec le SNDGCT : la mutualisation des services

Contact: debelly@cc-chardonlorrain.fr

Délégation Rhône-Alpes

Le 24 janvier 2013 au Campus Veolia Lyon, en partenariat avec Veolia Environnement : analyse des enjeux environnementaux liés à l'évolution des sociétés humaines et à leur articulation avec les politiques d'aménagement conduites par les intercommunalités

Contact : slenoir@agglo-annecy.fr

ESPACE PARTENAIRES

Réunions régionales ERDF

Michèle Bellon, Présidente du directoire d'ERDF va à la rencontre des élus et acteurs socioéconomiques des territoires dans le cadre des régionales d'ERDF. Ces rencontres sont l'occasion de réaffirmer le lien historique

entre ERDF et les territoires et de débattre des enjeux liés à la transition énergique.

Contact:

isabelle.chevalier@erdfdistribution.fr 01.81.97.46.68

Cofely Ineo publie un guide dédié à la mobilité durable



Acteur majeur du génie électrique et des systèmes d'information, Cofely Ineo (Groupe GDF – Suez) a élaboré, en partenariat avec l'ADGCF et le SNDGCT, un guide dédié à la mobilité durable. Cet ouvrage offre aux dirigeants de collectivités qui souhaitent promouvoir un modèle de développement vertueux, répondant au défi du changement climatique mais aussi à l'émergence d'une demande sociale toujours plus forte, des pistes d'action et de réflexion susceptibles de nourrir leurs projets de transports.

Contact: bernard.chaumeil@cofelyineo-gdfsuez.com

Retrouvez toute l'actualité de l'Association sur notre site internet www.adgcf.fr

La lettre d'information de l'ADGCF - Vous désabonner